

Miércoles 12 de Mayo del 2010

Última modificación 12.05.2010

El Financiero Reforma fiscal, "punta del iceberg" de los problemas Esther Herrera Cervantes / Finsat MONTERREY, NL, 11 de mayo.- Los temas torales de México aún son la reforma fiscal y energética, sin las cuales es imposible pensar en crecer de forma sostenida. Por eso, se deben redoblar esfuerzos por alcanzar un acuerdo nacional que saque del estancamiento económico-político al país, coincidieron los exsecretarios de Hacienda Guillermo Ortiz Martínez y Francisco Gil Díaz, durante el panel magistral del Cuarto Foro Mundial de Negocios organizado por el Tecnológico de Monterrey. Preparan un decálogo de educación bursátil Clara Zepeda Hurtado Cerca de 191 mil 500 personas en México cuentan con los conocimientos y experiencia para invertir directamente en acciones del mercado de capitales o esquemas más sofisticados, como derivados y productos estructurados. La concentración en el sector bursátil prevalece, al beneficiar a un selecto grupo de inversionistas que apenas representa 0.40 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), estimada en 47.4 millones de personas. El número de cuentas promedio en los últimos 18 años asciende a 160 mil. Lenta recuperación de México: Krugman Ivette Saldaña / enviada TOLUCA, Méx., 11 de mayo.- Las cifras de crecimiento y desarrollo son "desalentadoras" para México y tendrán que pasar varios años para que alcance un buen desempeño, ya que es comparable con los estadios más pobres que tuvo Estados Unidos antes de la Segunda Guerra Mundial. El premio Nobel de Economía 2008, Paul Krugman, consideró que México saldrá de su problemática, "pero es un tramo mucho más prolongado lo que van a tener que recorrer, no lo que se habían imaginado. La globalización no terminó con la pobreza: Erik S. Maskin (Ivette Saldaña / enviada) TOLUCA, Méx., 11 de mayo.- El Premio Nobel de Economía 2007, Erik S. Maskin, dijo que la teoría económica de que la globalización terminaría con la desigualdad no resultó cierta porque hay experiencias en países como México donde se demuestra que sigue ese problema. Durante una videoconferencia desde Amsterdam, como parte de los trabajos del Foro de Reflexión Compromiso por México, el también profesor de ciencias sociales en el Institute for Advance Study en Princeton explicó que la clave para que un país crezca es aumentar las habilidades de la población, tener un Estado que invierta y una economía abierta. Afirmó que los países tendrán más ventajas en la medida en que tengan habitantes mejor calificados y preparados. Rechazan industriales acuerdo con Brasil Isabel Becerril El sector fabril del país mantiene su rechazo a negociar un acuerdo comercial con Brasil mientras su gobierno no garantice la eliminación de sus barreras no arancelarias y que otorgará un trato parejo de negocios a los empresarios mexicanos. Los presidentes de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger Slovik, y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes Rodiles, señalaron que la IP tiene la promesa del secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, de que no habrá sorpresas para el sector y que se buscará un consenso con los emprendedores. Ayer, los gobiernos de México y Brasil iniciaron los trabajos de acercamiento para conocer y detectar los alcances de un posible acuerdo mercantil, que debe ir más allá de la reducción arancelaria. Piden productores de café agilizar la entrega de recursos Héctor A. Chávez Maya Productores de café exigirán a la Secretaría de Agricultura agilizar la entrega del presupuesto por 510 millones de pesos del programa de fomento productivo, que a la fecha muestra grandes rezagos. Aseguraron que la bancarización de los recursos no ha funcionado, y sólo se han entregado 50 mil de las 295 mil tarjetas a los beneficiarios, pero sin los depósitos respectivos. En conferencia, Fernando Celis Callejas, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC), consideró la necesidad de buscar otras opciones para hacer llegar los recursos, ya que el Banco Azteca no tiene la cobertura necesaria para cubrir los requerimientos del programa. Aumento promedio de 4.8% en negociaciones salariales de abril Arturo Robles Las negociaciones salariales contractuales durante abril dieron por resultado un incremento promedio nominal de 4.8 por ciento, el mayor en lo que va del año y que significó un alza real anual de 0.50 por ciento. El avance, según el consenso del mercado, fue mayor al esperado, incluso superó las expectativas de los analistas del sector privado en la encuesta de abril que elabora el Banco de México (Banxico). No obstante las previsiones de los economistas apuntan a que durante el primer semestre de 2010 los salarios reales se contraerán. De hecho, 75 por ciento de los economistas consultados prevén que en el primer semestre de 2010 los salarios reales caerán con respecto a sus niveles del segundo semestre de 2009. El Reforma Marcan récord exportaciones a EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 mayo 2010).- En los primeros 3 meses de 2010, se dispararon 35.7 por ciento las exportaciones de bienes de México a Estados Unidos, con lo que el valor de las ventas alcanzó un nivel histórico de 52 mil 624.4 millones de dólares, muestran datos del Buró de Censos. Las ventas hacia el principal mercado de México están siendo empujadas por la manufactura, pero en especial por los bienes relacionados con el ramo automotriz. Tiene manufactura mayor alza en 12 años Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 mayo 2010).- Durante marzo, la actividad fabril en México creció 13.1 por ciento, con lo que en el primer trimestre del año acumuló un incremento de 9.9 por ciento, el mayor avance para un trimestre desde el periodo enero-marzo de 1998, cuando aumentó 11.5 por ciento, señalan datos del Inegi. Al interior de la actividad fabril, el resultado fue consecuencia principalmente del avance en las ramas de equipo de transporte: industria automotriz y sus partes. Pide EU a AL recaudar más para crecer José Díaz Briseño / Corresponsal Washington DC, Estados Unidos (12 mayo 2010).- La Secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, calificó de insostenible la situación económica de países en América Latina, que como México, se ubican entre tasas de recaudación de impuestos más bajas del mundo. "Demasiados países (del hemisferio) si se observa sus porcentajes de ingresos por impuestos respecto su Producto Interno Bruto (PIB) son de los mas bajos en el mundo. Eso es insostenible", dijo Clinton en una conferencia del Council of the Américas en Washington. Suma inversión fija 16 meses a la baja Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 mayo 2010).- En febrero, la formación de capital fijo en México disminuyó 2.3 por ciento en su comparación anual, con lo que acumula 16 meses consecutivos con variaciones negativas, señalan datos del Inegi. El resultado fue consecuencia de la caída en los componentes de gasto en maquinaria y equipo y en la inversión en construcción. Al realizar una comparación mensual, los datos ajustados muestran que en el segundo mes del año la inversión fija bruta cayó 0.21 por ciento respecto a enero, después de crecer durante 4 meses consecutivos en cifras

ajustadas; de esta manera se confirma el regreso a una tendencia descendente. Retrocede dólar a \$12.60 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 mayo 2010).- Tras las noticias favorables sobre el crecimiento económico de la zona euro, la aprobación de nuevas medidas de ajuste fiscal en España y un déficit comercial en línea en Estados Unidos, el mercado cambiario minorista inicia con vientos a favor del peso. Al menudeo, el dólar de Estados Unidos cotiza 9 centavos debajo del cierre de la sesión pasada, y se vende en 12.60, en ventanillas de Banamex, y se compra en 12.10 unidades. De igual forma, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la moneda estadounidense se vendía en 12.50 y se compraba en 11.95 pesos, en ambos casos precios inferiores a los del martes pasado. Cotiza crudo en dls. 76.67 en EU Londres, Gran Bretaña (12 mayo 2010).- El petróleo bajaba este miércoles hacia los 76 dólares el barril, luego de que la Agencia Internacional de Energía (AIE) recortara su pronóstico para el crecimiento de la demanda global de crudo 2010, mientras el mercado prevé un aumento de los suministros. A las 11:46 horas GMT, el crudo para entregar en junio en Estados Unidos perdía 31 centavos a 76.67 dólares, tras haber caído hasta los 75.42 dólares más temprano. El petróleo Brent subía 91 centavos a 81.40 dólares. La expansión de la demanda mundial de crudo este año será de 50 mil barriles por día (bpd), menos de lo esperado, según dijo la AIE, que asesora a 28 países industrializados, en su reporte mensual. Crece 0.2% PIB de la zona euro París, Francia (12 mayo 2010).- Sacudida por una crisis relacionada con la deuda soberana, la economía de la zona euro tuvo un débil inicio en 2010 en parte debido a que el débil crecimiento de Alemania y Francia pesó sobre el desempeño general del bloque de 16 países, aún cuando España salió de la recesión. Aunque la economía exportadora germana se beneficiaría en gran medida del repunte del comercio global, la debilidad de la zona euro a nivel general podría ser exacerbada por las medidas de austeridad para evitar que la deuda se salga de control, especialmente en Grecia, España y Portugal. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/177670.html> Banco Mundial presta 700 mdd para educación El Banco Mundial aprobó el préstamo a México para el Desarrollo de Políticas en la Educación Media Superior por un monto de 700 millones de dólares. La Secretaría de Hacienda informó que con esta operación se reconocen los trabajos hechos desde 2008 por el gobierno mexicano para reformar y mejorar la educación de nivel medio superior. El crédito tiene un plazo de amortización de 17 años y será pagado en una sola exhibición en diciembre de 2027. El préstamo otorgado forma parte de la estrategia del Gobierno de hacer uso de fuentes de financiamiento con condiciones favorables, y se encuentra comprendido dentro del techo de endeudamiento aprobado por el Congreso para el este año fiscal. <http://www.eluniversal.com.mx/estados/75882.html> Campesinos exigen 2 mil 850 pesos por tonelada de maíz Javier Cabrera Corresponsal SINALOA. Tractores y maquinaria agrícola fueron concentrados, frente al palacio de Gobierno y la explanada de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Culiacán, por campesinos que exigen un precio similar al de 2009 de la tonelada de maíz (2 mil 850 pesos), contra 2 mil 600 que pretende el gobierno federal. A un mes de que inicien las trillas en las 445 mil hectáreas de cultivo de este grano, 70 mil más a las programadas por las autoridades federales, los productores movilizaron su maquinaria desde los valles agrícolas de Angostura, Culiacán, Navolato, Guasave y Elota. Provocaron un severo caos vial en la ciudad capital. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79322.html> Ortiz: la economía de México está sólida MONTERREY, NL.— El ex gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, afirmó que el país tiene un marco macroeconómico sólido, para enfrentar la volatilidad de los mercados internacionales, y así lo demostró frente a la crisis griega. En su intervención en el Foro Mundial de Negocios, organizado por el Instituto Tecnológico de Monterrey, sostuvo que México no está siendo un motivo de preocupación actualmente en el mundo, debido a que su deuda pública es manejable. “Tenemos los elementos para aguantar, como lo hemos visto, un periodo de volatilidad muy alta en los mercados internacionales”, dijo el ex funcionario. Puntualizó que el país tiene reservas internacionales, así como un marco económico sólido. “Creo que tenemos elementos para resistir los embates financieros del exterior”, expresó el ex gobernador de Banxico. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79325.html> Oro llega a nuevo nivel máximo Ricardo Jiménez El precio internacional del oro alcanzó un nivel máximo histórico al registrar un valor de mil 231.40 dólares la onza en las operaciones de ayer, resultado de la decisión de inversionistas de buscar recursos financieros más seguros, tras la incertidumbre que aún existe en torno a los déficit fiscales de los países de la zona euro por la crisis griega. Estas repercusiones han generado que los futuros del oro finalicen en un precio de mil 232.05 dólares por onza, que comparado con las negociaciones de la sesión anterior (mil 201.9 dólares), representó una ganancia de 30.15 dólares, un repunte de 2.51%, mientras la plata alcanzó una cotización récord de 19.42 dólares por onza, pero hacia final del día mostró un valor de 19.35 dólares, respecto al cierre previo de 18.47, un avance de 88 centavos, que implicó un aumento de 4.76%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/05/11/demografia-pensiones> Demografía y pensiones Los sistemas pensionarios de beneficio definido se fundamentan en el equilibrio actuarial entre los jóvenes que financian el sistema con sus aportaciones, y los adultos mayores que reciben las pensiones. En la medida que este equilibrio se altera, los sistemas se hacen inviables. ¿Cuál es la situación demográfica de la población mexicana? Actualmente, las personas mayores de 64 años en México equivalen a poco más de 9% de la población en edad activa (15 a 64 años). Según proyecciones del Consejo Nacional de Población (Conapo) para el 2050 representarán 34% de la población activa, siendo en total más de 32 millones de mexicanos mayores de 64 años. Asimismo, la esperanza de vida promedio al nacer se incrementará de 75 años en el 2009 a 82 años para el 2050. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/12/bmv-opera-alza-tras-plan-austeridad-espana> BMV opera a la alza tras plan de austeridad de España La Bolsa mexicana subía el miércoles 0.42% luego de que España anunciara un duro y amplio paquete de recortes del gasto público para combatir su galopante déficit presupuestario, lo que generó interés de los inversores en el mercado local. A las 11.53 hora local (1653 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 32,258 puntos, pero aún en un mercado nervioso por la eficacia del plan de rescate para la zona euro. El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, dijo que su país reducirá el gasto público en 6,000 millones de euros y que los salarios del servicio civil serán recortados en 5% en el 2010, como parte de su compromiso para cumplir con las metas de déficit de la UE. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/12/euro->

revierte-ganancias-cae-frente-dolarEuro revierte ganancias y cae frente al dólarNUEVA YORK.- El euro caía el miércoles frente al dólar, revirtiendo sus ganancias iniciales a medida que los temores sobre el crecimiento económico de la zona euro contrarrestaban las noticias sobre mayores recortes de gastos en España y una exitosa colocación de bonos en Portugal. El euro caía a cerca de 1.2640 dólares, tras trepar hasta 1.2739 dólares más temprano en la sesión global, debido a las dudas sobre si las debilitadas economías de la zona euro pueden implementar los recortes en sus deudas y por el impacto de las medidas de austeridad en el crecimiento europeo a largo plazo. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/12/crecen-inventarios-crudo-gasolina-eu>Aumentan inventarios de crudo en EU: EIANUEVA YORK.- Los inventarios de crudo de Estados Unidos subieron un poco más de lo previsto la semana pasada por menores operaciones de refinerías, mientras que los de gasolina mostraron una sorpresiva baja, dijo un informe de la Administración de Información de Energía el miércoles. Los suministros de crudo subieron 1.9 millones de barriles a 362.5 millones de barriles en la semana que finalizó el 7 de mayo, superando las proyecciones de analistas de un aumento de 1.3 millones de barriles. "Las existencias de crudo estuvieron ligeramente sobre el consenso pero es probable que sean eclipsadas por los números alcistas de gasolina", dijo Chris Jarvis, analista de Caprock Risk Management en Hampton Falls, New Hampshire. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/12/fm-no-ve-imites-ayuda-ue>FMI no ve "límites" en ayuda a la UEEI Fondo Monetario Internacional está listo para dar a la Unión Europea el monto de ayuda que necesite y no tiene preocupaciones sobre el acceso a los recursos, dijo el miércoles el máximo representante del organismo en Europa, Marek Belka. "Lo que necesitan los europeos, estamos preparados para proveerlo. No nos preocupa la falta de recursos, hemos hecho provisiones", dijo Belka en una conferencia en Bruselas. La UE dice que el FMI aportará hasta 250,000 millones de euros dentro del paquete de asistencia de 1 billón de dólares lanzado por los ministros de Finanzas del bloque para estabilizar el euro y detener la propagación de la crisis de deuda. Al ser consultado sobre si había un límite a la asistencia del FMI, Belka respondió: "Si se necesita más, pienso que el FMI está preparado para proveerlo". <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/05/11/mexico-entre-paises-ocde-menor-desempleo>México, entre países de la OCDE con menor desempleo La tasa de desempleo mensual en el área de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se mantuvo prácticamente estable en marzo pasado, en la que México se ubicó entre los cuatro países con los indicadores más bajos. El organismo expuso que en marzo la tasa de desempleo fue de 8.7%, un ligero aumento de 0.1 punto porcentual en comparación con la de febrero pasado. 'El panorama general es de amplia estabilidad en la mayoría de los países de la OCDE', señala. No obstante, la tasa de desempleo en la OCDE sigue en un nivel cercano al récord de la posguerra, precisa en datos divulgados este martes. Los países con las tasas más altas en el área de la OCDE en marzo fueron España con 19.1%, Eslovaquia con 14.1, Irlanda con 13.2, Hungría con 11, Portugal con 10.5 y Francia con 10.1 por ciento. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/12/index.php?section=economia&article=027n1eco>Recibe Grecia fondos de FMI-UE para salvarla de la bancarrotaBerlín, 11 de mayo. Grecia recibirá mañana los primeros 5 mil 500 millones de euros (7 mil 315 millones de dólares) del paquete de ayuda del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Unión Europea (UE) para salvarla de la bancarrota, informó el Ministerio de Finanzas en Atenas. Grecia necesita 9 mil millones de euros (11 mil 970 millones de dólares) para pagar vencimientos de su deuda el 19 de mayo. Los fondos, equivalentes a 7 mil 315 millones de dólares, estarán formados por dos contribuciones del FMI: 3 mil millones de euros a una tasa de interés de 1.3 por ciento, y otra partida de 2 mil 500 a una tasa de 3.30 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/12/index.php?section=economia&article=028n1eco>Los mercados respondieron bien y como se esperaba al rescate de Grecia: FMIZurich, 11 de mayo. Los mercados financieros han respondido bien y como se esperaba al paquete de rescate que aplicaron las autoridades económicas mundiales para evitar el contagio a la zona euro de la crisis fiscal griega, aseguró el martes el jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI). "El mercado ha respondido bastante bien al plan que fue dado a conocer durante la noche del domingo al lunes", comentó el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia de prensa tras una reunión de alto nivel sobre el sistema monetario global en Zurich. "Desde mi punto de vista, las reacciones del mercado fueron las que habían esperado los diseñadores de este plan", agregó. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/12/index.php?section=economia&article=029n2eco>México puede aguantar la volatilidad del exteriorMonterrey, NL, 11 de mayo. El ex gobernador del Banco de México Guillermo Ortiz afirmó este martes que el país tiene un marco macroeconómico sólido para enfrentar la volatilidad de los mercados internacionales, y así lo demostró frente a la crisis financiera en Grecia. En su intervención en el Foro Mundial de Negocios, organizado por el Instituto Tecnológico de Monterrey, sostuvo que México no es un motivo de preocupación hoy en el mundo, porque su deuda pública es manejable.